

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corribo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas. Cts.
En Salamanca, un mes. . . . .	1'25
Fuera de idem, idem. . . . .	1'50.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Sabado 9 de Julio de 1892

AÑO VIII—Nº 1813

**El gabinete** de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.  
—4—65

**A los fabricantes de cortinados.** Venta. Se hace de la casca de encima, cuya corta se está verificando en la dehesa que en Villalpando, provincia de Zamora, posee el excelentísimo señor Conde de Peñaranda.

Los que deseen adquirirla, pueden dirigirse al citado excelentísimo señor, calle de Recoletos, número 21, Madrid, ó á su administrador, don Vicente Pando, calle de San Torcuato, número 38, Zamora.  
8—d—5

## Colegio de San Ignacio de Loyola

Desde el día 1º del actual, están abiertas las clases de repaso para todas las asignaturas que se enseñan en dicho establecimiento.

Plazuela de Anaya, Salamanca.  
5—d—2

## EL CÓLERA LLEGA

El cólera está á las puertas de España. Importado del Ganges, llegó á Rusia, donde en la actualidad hace estragos, según anuncian los últimos despachos telegráficos. En Francia apareció hace ya un mes, y si bien es cierto que el gobierno francés ha procurado ocultar la verdad, ya hoy la conoce todo el mundo y sin rebozo dicen los partes oficiales que la vecina república sufre las consecuencias de tan mortífera enfermedad.

\* \*

Allá en los pueblos que piensan en su bienestar y en su salud, estas noticias son siempre la voz de alarma, que unen á las autoridades y particulares en apretado haz, dispuestas á combatir científicamente á la enfermedad que amenaza con tronchar millares de vidas.

En Salamanca, es distinto. No sabemos si debido á esta apatía criminal que en todos los actos de vital interés para ella se refleja, ó á qué, el hecho es que tales noticias se reciben con frialdad é indiferencia, como si fuéramos un pueblo de excépticos, descreídos y faltos de esa fé en los adelantos de la ciencia que sabe combatir la enfermedad y la muerte.

\* \*

Vendrán los días tristes, esos días de luto en que la ciudad se aterra presintiendo su desmembramiento; esos días en que el terror paraliza las funciones psíquicas de aquellas corporaciones que tienen el deber de velar por la salud de los habitantes, y entonces serán inútiles todos los rasgos de energía anémica de que denuestra, porque todo será inútil,

puesto que el elemento productor del mal habrá sentado sus reales en los miles de focos de infección que existen en nuestra ciudad, no obstante las denuncias que á diario hace EL ADELANTO, secundado dignamente por nuestros estimables colegas locales.

El mayor y más valioso elemento de los pueblos, en cuanto á higiene se refiere, es la previsión.

¡Pobre Salamanca el día en que el cólera llegue á sus puertas!

Salamanca, aunque es una perla en cuanto á arte, es una inmensa cloaca. Y no se precisan conocimientos técnicos para saber que las cloacas son el mejor combustible para la hoguera que produce la enfermedad y la muerte.

Es triste, tristísimo, que mientras las corporaciones de Salamanca conceden gran importancia á las cosas pequeñas y despreciables, la higiene pública esté abandonada en absoluto, trayendo consigo ese abandono culpable, secuela inmensa de desdichas que auguramos, aunque no quisiéramos ver realizadas.

Con la más profunda seriedad pedimos á nuestras autoridades atención en este asunto, esperando de su patriotismo que tomen las medidas necesarias para combatir al huésped cruel si por acaso nos visita.

## LAS ELECCIONES PROVINCIALES y la opinión pública

Los desengaños recibidos de tantas y tantas corporaciones provinciales como se han sucedido desde su institución, son causa esencialísima de la indiferencia con que el cuerpo de votantes vé acercarse los periodos electorales.

No hay entusiasmos ni calor más que en los candidatos y en sus parientes y demas adeptos personales; la masa del cuerpo electoral, esta indiferente y solo toma parte en la elección por la influencia inmediata del candidato, previa una visita de éste y una seguida serie de humillantes sombrerozas, que cesan al día siguiente de la elección.

Aquellos fervientes trabajos de los partidos que luchaban por el triunfo de la idea representada en sus candidatos, no tiene ya más que una lánguida tradición en los partidos extremos; tradición que hoy atraída por el abismo del olvido, desaparecerá si nuevos apóstoles y mártires de las ideas no vienen á regenerar la decaída raza de los políticos del día.

Cualquiera que sea el candidato, le es igual al pueblo administrado.

«Todos lo hacen lo mismo—dice la gente—asi es que votaré al que más simpatías me inspire; al que me haya hecho más favor; al que á pesar de su ineptitud me inspire más confianza.»

Y los electores van á los colegios á defender las aspiraciones de un individuo, sin tener presente sus ideas políticas, desacreditadas por los errores

de los prohombres de todos los partidos.

Hoy la política ha dejado su puesto á las ideas económicas, pero las ideas económicas están aprisionadas por el personal egoismo de los administradores de la pública, y esta es la causa de esa indiferencia glacial que envuelve hoy la más hermosa manifestación de las libertades políticas: las elecciones.

Hay que apreciar, por la imposición de los hechos, el peso de estas verdades, que no por ser más desconsoladoras, dejan de ser menos reales y más ostensibles en cada nuevo periodo electoral.

La opinión está fría y el frío acusa la paralización en todo organismo.

El organismo político se paraliza y de aquí la indiferencia y la anemia de los partidos.

Es preciso encauzar la opinión por otros derroteros, pero después de los desengaños recibidos, es necesario que sea el ejemplo el molde á que se han de ajustar las doctrinas regeneradoras de la opinión pública que representa el cuerpo electoral.

## Hoja de almanaque

Julio 10

Santos Cristóbal, y los siete mártires hijos de santa Felicitas, y santas Rufina y Secunda vírgenes y mártires.

*Catedral.*—A las nueve solemne Misa conventual. Por la tarde novena á Nuestra Señora del Carmen.

*Parroquia de la Purísima Concepción* (Agustinas).—Fiesta en honor del Santísimo Sacramento. A las diez y media misa con orquesta y sermón, que predicará el doctor don Miguel Sánchez, coadjutor de la parroquia. Estará S. D. M. expuesto hasta las seis de la tarde, en que se cantarán solemnes completas, habrá procesión con el Santísimo por el interior del templo y se reservará.

*Hermanitas de los pobres.*—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

*Adoratrices.*—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

*Parroquia de Señora Nuestra del Carmen.*—Continúa la novena á su titular.

Por la mañana á las nueve después de misa minerva y por la tarde á las seis y media.

*Carmelitas.*—Sigue la novena á la Santísima Virgen del Carmen, á las siete por la mañana y á las cinco y media por la tarde.

*Capilla del Carmen.*—Continúa la novena á su excelsa patrona, por la mañana después de Misa rezada á las seis y después de la Misa minerva á las ocho. Por la tarde al parar el címbalo.

*Clerecía.*—La asociación de Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús,

celebra su funcion mensual. La comunión general será en las misas de las cinco y las siete de la mañana.

El ejercicio de la tarde tendrá lugar á las cinco con S. D. M. expuesto, estación, rosario y sermón, terminando con la reserva.

*Capilla de la Santísima Trinidad.*—A las cinco de la tarde ejercicios del Santo Escapulario, con exposición, rosario y procesión del Niño Jesús por el interior de la iglesia.

Luna llena el 10. Cuarto menguante el 17.

Sale el sol 4 h. 34. Pónese 7 h. 35. 1810.—Heróica defensa de Ciudad-Real contra los franceses.

\* \*

Un sujeto se traba de palabras con un sacerdote:

—Está usted faltando—dice éste—á un ministro del señor.

—¿Usted ministro? ¿Qué ha de ser usted ministro? ¡Usted no llega ni á subsecretario!

## Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Antonio Díez.

## Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

## QUISICOSAS

Sigue la gente pidiendo música para el paseo, y el señor Girón no hace nada para dar gusto al pueblo,

y el pueblo que es un pobrete,

de acuerdo con la hige igle,

se conforma con un figle

á dúo con un chiflete.

Toque usted, señor Girón,

como es lógico y decente,

un solo de violón

y un aria de serpentón

para que el pueblo reviente.

\* \*

El calor es el objeto de todas las conversaciones.

Las de Pucherete han muerto de asfixia, juntamente con un gorrinillo que criaban en casa.

Las hipérboles que se cometen hablando del calor, están á 90 Reaumur (!).

—Miste, dice la seña *Estoquia* á su vecina la tía Perica—tres huevos que tenía en la ventana se han frito solos.

—Pus miste, dice la tía Perica—á mí se me han frito unos tomates que tenía en el desván.

Y las dos vecinas de acuerdo, se tomaron los huevos con tomate, sin gastar, como ellas dicen, ni un céntimo en la pringue.

Y nada se le ha *frito* al ilustre Ayuntamiento, que á pesar de estos calores sigue tan guapo y tan fresco.

\*  
\*\*

Las próximas elecciones de diputados provinciales van á ser. . . . el cólera.

Porque del cólera no nos libramos. O tenemos cólera asiático, ó tenemos cólera electoral, ó un *dúo de cóleras*, pues pueden coexistir.

Agreguemos á esto el cólera municipal *crónico* que padecemos, y esto vá á ser la mar morbo-colérico-asiático-político-provincial-municipal.

Vea usted, señor Girón, el porvenir negro y rojo de esta nueva situación.

En quitarnos el *manejo* está nuestra salvación.

\*  
\*\*

En Timpatinópolis *procura* presentarse uno para diputado provincial por esta provincieja.

El de Timpatinópolis quiere triunfar, pero quedara destimpatinopolizado.

Y para destimpatinopolizarle, no hace falta ser buen destimpatinopolizador.

¡Jesús y qué palabrotas digo en estas chirigotas!

## Noticias

### Nueva plaza de toros

La construcción del nuevo círculo taurino avanza notablemente. Ya se hallan terminados los cimientos en los dos anillos del tendido, y comenzado el zócalo en uno de ellos.

La explanación avanza también en la parte destinada á toriles y apartado.

Con estos motivos son muchos los accionistas que visitan las obras, donde acuden también otras personas amantes de la prosperidad de Salamanca.

En este último período se han colocado algunas acciones más, y no dudamos que se colocaran todas entre las personas de posición que tengan á bien asociarse al interés del comercio y de los propietarios y ganaderos que en obsequio de nuestra ciudad han emprendido esta importante obra.

### ¡Si no cobrase el Gobierno!

El importe de las multas impuestas en el Ayuntamiento de esta capital, durante el trimestre que venció en 30 de Junio próximo pasado, ascendió á la suma de 558 pesetas.

### La salud de Alfonso XIII

El ministro de la Gobernación ha dirigido al señor gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama:

«Como quiera que ciertos elementos se proponen producir alarma, esparciendo noticias de supuestas enfermedades de S. M. el Rey, debo prevenir á V. S. acója y desmienta como falsos que son tales rumores.

La salud de S. M. es por fortuna inmejorable al presente y nada hay que autorice las absurdas especies propaladas.»

### El concierto de esta noche

En el concierto que esta noche dará en la sociedad de empleados pú-

blicos, el señor Pouté y Blanco, tomarán parte un sexteto de esta localidad y el concertista de bandolín señor Cardoso.

El señor Pouté y Blanco, interpretará al piano varias sinfonías y alguna sonata de Betowen.

### Fuga

Un individuo presentóse anoche á los agentes de vigilancia, dándoles conocimiento de haberse fugado de su casa el ama de llaves, llevándose consigo cierta cantidad en metálico y algunas alhajas.

### Deseamos su alivio

El distinguido ingeniero de montes de esta provincia, nuestro particular amigo don Joaquín María Pastors, ha vuelto á recaer en su anterior enfermedad, habiéndose agravado algun tanto.

Deseamos de todas veras su completo restablecimiento.

### Las subalternas de Hacienda

El subsecretario del ministerio de Hacienda ha dirigido una circular á los delegados de dicho ramo en provincias dándoles instrucciones para que antes del 20 del corriente mes se verifique la entrega á los Ayuntamientos de los documentos y mobiliarios de las administraciones subalternas, en cuyo día deberán cesar los funcionarios de éstas, pudiendo los delegados prorrogar el plazo hasta el 30 donde no hayan sido terminados los repartimientos, matrículas y padrones para el año económico de 1892-93.

Antes de la expresada fecha, los delegados de Hacienda nombrarán los administradores comisionados subalternos de ventas de bienes nacionales en los pueblos cabezas de partido judicial, para que entiendan en todo lo relativo á subastas y administración de bienes desamortizables con los premios correspondientes.

### A los Baños de Ledesma

La empresa de coches directos desde Salamanca al balneario de Ledesma y viceversa, que bajo el nombre de don Ramón Falcó dueño de dicho Balneario estaba domiciliado en esta central del ferrocarril, ha sido disuelta.

Desde hoy queda dicho coche directo de cargo exclusivo de dicho señor Falcó, que ha establecido sus administraciones y despacho de billetes en Salamanca, en el parador de los Toros, (Acera de Correos) y parador de la Basilisa (puerta de Zamora).

### ¡El país civilizado!

El jefe accidental de comunicaciones de esta provincia, dá cuenta al señor Gobernador civil de haber sido cortado uno de los hilos telegráficos de la Estación de Lumbrales, habiéndose llevado los autores del hecho 110 metros de dicho hilo.

Se ignora quien ó quienes hayan sido los autores.

### Longevidad

Ha fallecido en Piedrahita un individuo llamado Eugenio Hujo, que contaba 104 años.

Fué corneta de un regimiento durante la guerra de la independencia.

Después hizo con el grado de sargento primero, la guerra civil á las órdenes de Espartero, por quien fué condecorado sobre el campo de batalla con una cruz pensionada con

seis reales diarios, que ha cobrado hasta su muerte.

Deja diez hijos, que le han dado 43 nietos, 21 biznietos y ocho tataranietos.

### ¡Vaya un pez!

El comisario general de policía de Oporto, señor Moraes Carvalho, ha remitido á la alcaldía de esta ciudad la siguiente requisitoria:

«Pido la captura y aprehensión de todos los efectos que le sean encontrados á J. Simon, que en el día 17 del mes de Junio último, recibió de la Caja Filial del Banco de Portugal en esta ciudad, la cantidad de 650 libras esterlinas por medio de una libranza falsa del valor de dos mil libras esterlinas, sobre la casa «Crédit Lyonnais», de Marsella, habiendo recibido todo en billetes del Banco de Portugal de veinte mil reis, estampados en azul.

Tiene las señas siguientes: Es alto, delgado, nariz aguileña, el carrillo muy saliente, barba negra y poblada, bastante calvo; algunas veces usa gafas; anda muy despacio; es un poco corcovado y debe tener cuarenta y cinco á cuarenta y ocho años de edad.

Viste decentemente: tiene un sombrero de paja blanca, con las alas derechas, con cinta negra y ancha; también tiene otro sombrero de color de tabaco, de paño ó de felpa.

En el hotel de Oporto, donde estuvo de huésped, dió el nombre de W. Watson.

Habla diversas lenguas, y entre ellas la portuguesa, la española, la francesa, la inglesa, hablando la francesa correctamente. Dice ser francés.

Sacó billete de 1ª clase para el tren de las dos horas y media de la tarde el día 17 del corriente en la estación de Campanha, para Badajoz, y luego compró otro directamente para Madrid.

También robó en Lisboa, en el referido Banco, 400 libras, y en la casa Chamigo 300 libras, que recibió en papel portugués, según consta.

El Director del Banco de Portugal ofrece cuatrocientos cincuenta mil reis á quien capture el delincuente y le aprehenda los efectos.

### Autorización

Por el Gobierno civil de provincia se ha concedido autorización á don Telesforo Sánchez Rivas, para poder conducir viajeros al Balneario de Ledesma en un coche de su propiedad.

### ¡Qué tal les irá!

El vicepresidente de la comisión provincial interesa del señor Gobernador civil la busca y captura de los asilados en las Casas de Beneficencia de esta ciudad, Juan Martín, Luis Colmenero, Antonio Piñel, Eladio Mateos y Francisco Gómez, los cuales se han fugado de dicho establecimiento hace pocos días.

### Perfumería gratis

Aconsejamos á los señores de la municipalidad que pasen por la calleja llamada de la Perla y sentirán en la nariz los efectos de su censurable desidia.

Los olores que allí despiden las aguas sobrantes (ó lo que sea) están causando escándalo y mucho más en la estación que atravesamos y en las circunstancias sanitarias que nos amenazan.

### Rapiña

Una pareja de la guardia civil del puesto de Tamames ha detenido, poniéndolo á disposición del juez municipal de dicha villa, al vecino Sebas-

tián Sánchez, como autor del hurto de varios kilogramos de carbón, sustraídos del caserío de Agustínez, enclavado en aquel término municipal.

### Como todos los pueblos

Ayer se recibió en el gobierno civil de provincia una Real orden del ministerio de la Gobernación, autorizando al Ayuntamiento de esta capital para imponer arbitrios extraordinarios á fin de cubrir el déficit de 40.000 pesetas que resulta en su presupuesto ordinario.

### Reunión de los fusionistas

El jueves á las cinco de la tarde y ayer viernes á la misma hora, se reunió el *Comité fusionista* de la capital en casa de su presidente don Vicente Oliva, para tratar de las próximas elecciones de diputados provinciales, tomando los siguientes acuerdos:

1º Que se vaya á la lucha con dos candidatos.  
2º Rogar al señor Torroja que acepte la designación como uno de ellos.

3º Convocar al partido para mañana domingo en casa de su presidente señor Oliva, para que éste designe los dos candidatos que han de luchar.

4º Dar facultades á los candidatos para que si lo creen conveniente se pongan de acuerdo con los de oposición que juzguen oportuno para el más seguro triunfo, ya sean aquellos monárquicos ó republicanos, pero por ningún concepto con los conservadores.

5º Que del seno del partido se nombre un comité electoral y una comisión de letrados para que investiguen los actos del partido conservador y muy principalmente de sus autoridades, y allí donde vean una coacción ó una falta á la ley, llevar á los tribunales á quien las cometa, sean quienes quieran.

Además de estos acuerdos, tomaron otros de menos importancia.

Hemos sabido también que el señor Torroja se ha negado en absoluto á aceptar la designación, ofreciendo en cambio todo su concurso en favor de los dos candidatos que acuerde el partido.

Esperamos, pues, al domingo para dar el nombre de los candidatos, que aunque suponemos quiénes serán, no nos atrevemos á indicarles, porque hay tres ó cuatro fusionistas por lo menos, que aspiran al mismo honor.

### Descubrimiento de un Murillo

Un periódico de Viena dice que el canónigo M. Techet, que vive retirado en Gratz, acaba de descubrir un magnífico cuadro de Murillo.

Esta pintura habia sido comprada por un oficial de ejército que no sabía el valor considerable del cuadro, que representa la degollación de los inocentes. Está pintado sobre madera, y en el fondo se vé la cifra 1600 y las iniciales de Murillo.

## Variedades

### Un juicio de Zola sobre la inviolabilidad de la correspondencia

Emilio Zola, contestando á una consulta hecha por *El Figaro*, referente á la inviolabilidad de la correspondencia de los escritores que tengán carácter privado dice en el último número del citado periódico, lo siguiente:

«Todo trabajo es propiedad de quien lo ha concebido y ejecutado. Esto no soy de la opinión de los co-

lectivistas, que pretenden que la obra de un hombre pertenece al común, á la sociedad; mi socialismo no llega hasta ese punto.

Es indudable, á mi juicio, que, viéndolo el escritor, su correspondencia le pertenece, y que ninguna carta suya puede ser publicada sin su autorización.

Si el escritor ha muerto, ya es otra cosa. Primeramente, existen herederos, y á ellos solamente pertenece, en derecho, el decidir si esas cartas pueden ó no publicarse. Sin embargo, hay casos en los que el Estado, la sociedad, debe, á pesar de los herederos ó representantes, apoderarse de la correspondencia y publicarla.

Ejemplo: M. Renan muere; deja herederos devotos que quieren destruir sus cartas. Aquí, mi parecer es que el Estado debe intervenir para impedir ese asesinato moral. Los derechos de la ciencia son imprescriptibles, y es necesario publicar los pensamientos íntimos de un hombre cuando sus ideas públicas son ya conocidas.

El espíritu humano tiene el derecho ó más bien el deber de conocer todos los pensamientos de un escritor cuyas ideas han creado una corriente intelectual cualquiera. (Es claro que si cito á M. Renan como ejemplo, es simplemente bajo el punto de vista general y típico, y no porque dude un momento de los suyos.)

En este caso, pues, es preciso intervenir y pasar por encima de la voluntad de los que, en estricto derecho, tienen únicamente la facultad de publicar la correspondencia de un autor.

Por esta razón, absuelvo á ese inglés que se dispone á publicar el *Diario de la emigración*, de Víctor Hugo, como también absolveré á los que posean cartas de Gambetta ó de Stendhal y las publiquen sin pedir autorización á sus herederos.

El interés general del espíritu humano anula al interés particular, demasiado sumiso á veces á mezquinas consideraciones.

En resumen: mientras viva el escritor, solo él es dueño de decidir sobre lo que debe ser publicado y lo que debe quedar oculto de sus pensamientos; si él muere, dirigirse á sus herederos por deferencia; si rehusan, pasarse sin ellos.

\*  
\*\*

**Mapas antiguos**

A pesar de las reiteradas instancias de nuestro embajador en París, no se ha podido lograr que Francia envíe á la Exposición colombina que se organiza en España los preciosos mapas que existen en la Biblioteca Nacional de la vecina República.

Pero ya que los reglamentos de la Biblioteca citada no permiten que salgan las riquezas que allí existen del territorio francés, y deseosos nuestros vecinos de adherirse á la celebración del centenario, honrando la memoria del grande hombre, han decidido que en la Biblioteca se haga como una sección de la Exposición colombina, y en ella se exhiban los preciosos mapas de referencia.

El mapa más antiguo es de 1413. En él se marcan en el Océano Atlántico, á cierta distancia de la costa, islas y tierras quiméricas, nada que pueda parecerse al nuevo continente.

Un mapa-mundi de 1492, el año mismo del descubrimiento, está hecho por Martín Behaim, con arreglo á la hipótesis reciente entonces de la esfericidad de la tierra. Entre Europa y Asia, la imaginación del geógrafo ha señalado islas fantásticas que po-

drían responder á las previsiones de Cristóbal Colón, pero en modo alguno á la realidad.

Sólo en 1513, en una esfera terrestre, aparecen consignados los descubrimientos del insigne genovés y sus continuadores con alguna exactitud. Se vé la península de la Florida y la América del Sur hasta Plata.

Una esfera dorada, anterior á 1527, representa la América casi enteramente descubierta hasta el estrecho de Magallanes; pero se trata solo de la parte oriental, no haciéndose referencias siquiera al Océano Pacífico. Con arreglo á las teorías de Colón, estas tierras aparecen unidas al Asia.

Otro globo, posterior á 1527, lleva ya una inscripción relativa al descubrimiento y conquista del Perú por Francisco Pizarro; pero aún no se considera América separada de Asia.

En los mapas posteriores la política ha introducido errores voluntarios.

Cuando los españoles y portugueses disputaban la posesión de la América del sur, se sometió la cuestión al arbitraje del pontífice Alejandro VI, el cual trazó una línea ideal sobre el mapa americano, otorgando el dominio de la derecha á España, y á Portugal el de la izquierda.

Uno de los geógrafos de aquel tiempo cree cumplida su misión, en lo que respecta al Perú, pintando, en el lugar que á su juicio ocupaba aquel país, el combate de Pizarro con el rey de los peruanos y escribiendo al pie: «Con los pocos datos que tengo no he podido hacer más; pero creo preferible poner poco á no poner nada.»

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

**En el Senado**

SIN IMPORTANCIA

Madrid 9.—La sesión que celebró ayer el Senado careció de interés, por la escasa importancia de los asuntos que se discutieron.

**En el Congreso**

SIGUEN LOS ATAQUES

Madrid 9.—En la sesión que celebró ayer la Cámara popular, el señor Figueroa insistió en sus violentos ataques contra el alcalde de Madrid, señor Bosch, por los sucesos del motín de verduleras.

EL MISMO DEFENSOR

Madrid 9.—El ministro de la Gobernación, señor Villaverde, fué el encargado de defender al señor Bosch, habiéndolo hecho poco más ó menos, como en los anteriores días.

El señor Azcárate apoyó una proposición, pidiendo que se cumpla en todas sus partes la ley del Banco.

Hoy hará uso de la palabra para continuar apoyando su pretensión.

SIGUEN LOS MOTINES

Madrid 9.—Dicen de Murcia que en Lorca se temen nuevos desórdenes en el momento que se intenten cobrar los impuestos.

OTRO MAYUSCULO

Madrid 9.—En Calasparra (Aragón) se amotinó antes de anoche el vecindario al grito de abajo los consumos.

El alcalde tuvo que meterse en casa y encerrarse por dentro para no ser víctima del furor de los amotinados.

Estos destrozaron la casa del recaudador de Contribuciones apedreando algunas otras.

Ayer se cree que se haya reproducido el motín.

EL BANDIDO PITERO

Madrid 9.—De Sevilla telegrafian dando detalles de la captura y muerte del bandido Pitero.

Dícese que la Guardia civil se encontró con la cuadrilla que capitaneaban Pitero y el Sorche cerca de la dehesa de don Andrés Marchan.

Se cambiaron algunos disparos entre los bandidos y la guardia civil, habiendo resultado heridos el Pitero y un bandido sordo.

Pitero huyó y se refugió en Sevilla donde fué capturado y al intentar escaparse fué muerto de un tiro.

El cadáver estuvo ayer expuesto en la plaza de Azañecollar.

Un público numerosísimo compuesto en su mayor parte de vecinos de los pueblos inmediatos, acudió á ver el cadáver del célebre y audaz bandido.

POR SI NOS VISITASE

Madrid 9.—El ministro de la Gobernación señor Villaverde, giró ayer una circular á todos los gobernadores recordándoles la observancia de toda clase de precauciones para evitar la propagación del cólera en el caso de que esta epidemia llegase á España.

LA HIJA DE UNA HEROE

Madrid 9.—Ayer murió en esta corte Carlota Coros, hija de la inmortal Agustina, de Zaragoza.

ABANDONO DE LAS AUTORIDADES

Madrid 9.—En Sevilla es incalculable el número de personas que han perecido en lo que vá de año, ahogadas en el Guadalquivir.

Todo el mundo censuró con dureza el abandono en que las autoridades tienen la vigilancia de las orillas de dicho río.

FIESTA ALEGRE

Madrid 9.—El partido que hoy se jugará en Fiesta Alegre que será de beneficencia, será el acontecimiento del día.

Se regalarán tres coronas á los tres que resulten vencedores.

Las localidades adquieren un alto precio.

También hay numerosas apuestas, algunas de ellas de muy fuertes cantidades.

AQUI NO ES MENOS

Madrid 9.—El calor que se dejó ayer sentir en Madrid fué asfixiante.

VUELTA A LO MISMO

Madrid 9.—Insistese en que hoy cerrará el señor Cánovas las córtes, dando lectura al decreto que tiene en su poder dispuesto para ello.

VILLEGAS.

**El taller de sillas** de Manuel B. lañcs Piuto se ha trasladado á la calle del Jesús número 11, en donde con prontitud y economía, se hacen colchones de muelles y toda clase de composturas. 30-d-4

**Se traspasa** el establecimiento de la puerta de Toro número 83. En el mismo darán razón. 15-d-4

**Carruaje** Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

**La Elegante Industrial**

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería, se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos, tanto la elegancia y solidez de la obra como sus módicos precios. Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8. 27-d-5

**Canteras de Martinamor**

En esta cantera, siendo la primera en su clase de la provincia, encontrará el público todas las piezas de piedra, de las dimensiones que desee, tanto en lanchas para acera, como peldaños para escalera, sillaría, bordillos para inodoros, basas y brocales para pozos, etcétera, etcétera; precios económicos. Los pedidos se dirigirán á la Puerta de San Pablo, Posada de la Estrella, casa del «Toresano.» 8-d-7

**CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS**

Fundición de hierro y bronce

**MONEO E HIJO Y COMP<sup>a</sup>**

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avía

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor. Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vieual. Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dordogne para la cultura de cereales.

Armadores para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

**Se vende** una casa en la calle de Vera-Cruz 2ª. (Santo Tomás.) Darán razón, Monte Olivete, n.º 2. 30-d-3

**Se vende** la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d-3

**Gran liquidación** de calzado. Zapatos de charrol y de rousel para señora. Los vendemos casi de balde, clase superior. Aprovechad la ocasión. Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca. —d-2

Salamanca.—Imp. de NUÑEZ.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id. id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1ª 22'50 pesetas cántaro, medio litro	75 céntimos
Moscatel	1ª 22'50 id. id.	75 id.
Id.	2ª 13 id. id.	50 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id.	id. 1'50 id. id.	
Id.	id. 1'25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagros

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos  
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.  
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.  
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.  
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.  
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.  
Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las mas eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños initalados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falco, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basilisa, puerta de Zamora. Precio del asiento DOCE reales.

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bot. que sirven para uno ó dos baños.

LA FUNERARIA

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Se vende papel viejo para envolver

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar. Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 90-d-35

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

VENTA PERMANENTE DE MUEBLES USADOS Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos á la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de res verde; otra idem color magenta, las dos de tapicería entera; Calderas de cobre; idem de hierro; cómodas; armarios de lana; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; idem para cocina; idem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 31 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres y media de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor. Farmacia Globo. Ictúan, 20. PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3. (casa de la Vicaria) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se vende una casa con dos celderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9. 2º, derecha.

Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato? Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22, esquina á la de San Beal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vienna (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo mas rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios-librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragueros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: Valentín Muñoz Navarro. Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.